



L'HISTOIRE DE NOS PROVINCES — NAMUR

2. — La bataille d'Andenne (1151)

PRODUITS LIEBIG = bonne cuisine

J. Liebig

Reproduction interdite

Explication au verso

Consommer le **Bouillon Oxo** à la tasse ou l'utiliser dans la préparation des mets, c'est assurer à l'organisme le puissant apport d'un véritable bouillon de viande extrêmement reconstituant.

2. — La bataille d'Andenne (1151)

Au Xème siècle, le pays (ou comté) de Lomme occupait le sud-ouest du diocèse de Liège et groupait quelques abbayes importantes, de grands domaines et deux bourgs: Namur et Dinant. C'est à cette époque que Bérenger, gendre de Régnier au Long Col, créa la première maison comtale de Namur en s'installant dans son château-fort sur le Champeau (citadelle de Namur) qui domine le confluent de la Meuse et de la Sambre. Dès lors s'engagea une lutte entre les comtes et les évêques de Liège, inquiets de voir se développer une puissance indépendante dans leur diocèse. Les évêques récupérèrent plusieurs abbayes (entre autres Malonne et Fosse), de nombreux villages (par exemple Jambes), et enfin la ville de Dinant.

En 1151, Henri l'Aveugle, comte de Namur, avait concentré ses chevaliers près d'Andenne. Les Namurois, sûrs de la victoire, s'étaient abondamment pourvus de cordes pour attacher leurs prisonniers, mais le prince-évêque Henri de Leyen remonta la Meuse en bateau avec les milices de Huy et de Liège. Ils surprirent les Namurois qui furent battus avant d'avoir pu s'organiser (voir image). En 1199, par le traité de Dinant, le comté de Namur, fortement diminué, devint un apanage des cadets de la maison de Hainaut.

Compagnie LIEBIG, fondée en 1865